
对话

综艺 2023年7月18日 星期二 责编叶红 版式罗梅 校对汪智博 13

演“艾莉”被误解
“不后悔，感谢这个角色”

2005年，身为歌手、演员双重身份的李

彩桦从香港来到内地发展，主攻电视剧市

场。她曾在中央电视台制作的电视剧《昭君

出塞》中饰演王昭君，之后又出演过《大旗英

雄传》《杜拉拉升职记》《湾区儿女》等。

回顾多年的演艺之路，有两部戏让李彩

桦至今印象深刻。作为她在内地出演的第

一部剧，《昭君出塞》中优雅美艳的王昭君让

不少观众感到惊艳。回忆起剧组的艰苦条
件和因为天气原因反复拖延的开工日期，当
时无尽的等待和压力造成的崩溃感，让她至
今依旧历历在目。而另一部真正让她在内
地名声大噪的作品《回家的诱惑》，对她而言
更是演艺事业的重要节点。由于“艾莉”的
性格和她本人有很大出入，如何带给观众更
真实的感受也成了一道难题。李彩桦通过
观摩学习韩版《妻子的诱惑》，再一遍遍看回
放调整状态和表演力度。“那个时候压力挺大
的。演的时候没有剧本，开始演的时候感觉
好像不需要用太大的力，但看完回放之后，发
现原来拍的时候是要用多十倍的力量、十倍
的眼神才能达到那个效果。后来就是慢慢
自己调整，之后拍摄就比较顺利一点了。”

李彩桦将“艾莉”这样一个心狠手辣的
女人形象演绎得淋漓尽致，演技得到高度肯
定。虽然这个角色容易遭人恨，但李彩桦坦
言，自己作为角色演绎者，从某些角度能理
解“艾莉”有值得同情的地方。“我知道绝大
部分观众还是分得清角色和演员，而且很多
人夸我演得好，但是当有人真的跟我说，因
为角色把我本人想成是一个不好的人，我还
是很难过。”说及此，李彩桦一时情绪涌动，
眼圈泛红。等几秒钟情绪恢复后，她接着
说，“如今，我还是很感谢这个角色。”

特别喜欢成都
“这里的氛围让我不想离开”

在运动公园里，李彩桦先是自己在滑板

场上玩儿，又在朋友的帮助下到波浪道上

滑，姿态舒展轻盈。随行的工作人员告诉记

者，“她学得很快。上一次滑的时候，她还不

敢做动作，现在已经能独立完成有难度的动

作了。”工作人员还透露，李彩桦特别喜欢成

都，在这里有一大帮好朋友，这次来成都也

是会见朋友，大家约着一起玩滑板。

这几年，滑板开始在年轻人群体中流

行。两三年前，李彩桦也喜欢上了这项运

动。如今事业中心在内地的她常住上海，空

闲之余，特别喜欢来成都。2022年夏天，她

在成都待了一个多月，酷热也没有影响她的

心情：“当时我们经常在三色路那边玩滑板，

路边有很多喝的吃的，还有音乐，那种氛围

让我特别放松、开心。大家坐在那边聊聊

天、喝喝东西，感觉很舒服。后来我都不想

走了。我在香港的时候，真的没有找到如此

舒服的环境。这种氛围只能在成都感受

到。”也正因此，她在成都结交了不少玩滑板

的朋友，这次来成都就是跟朋友聚会，同时

也为《乘风2023》最后的姐姐大聚会录制做

一些准备。

滑板场上的李彩桦，状态自然、轻松。

这一刻她不是歌手身份，也没有演员的外

衣，就是一个喜欢运动、认真练习的滑板爱

好者。在滑板场外，记者专访到李彩桦，她

真诚分享对成都的喜爱、对运动的喜爱，以

及渴望挑战真正的武打片，想上一个恋综，

谈一场甜甜的恋爱等心愿。她说希望快乐、

自由、随心所欲做自己。去运动、去旅行、去

和远方朋友会面，去吃美食。“保持乐观的心

态，是保持身心愉悦的一剂良药。”

李彩桦：成都的氛围让我不想离开
生活中的“艾莉”爱运动玩滑板

提到李彩桦这个名字，很多人都会想到《回家
的诱惑》里的“艾莉”。2011年，李彩桦与凌潇
肃、秋瓷炫共同主演的电视剧《回家的诱惑》热

播，让更多人见识到李彩桦出色的演技。在很长一段时
间内，当“为所有爱执着的痛，为所有恨执着的伤……”
歌声响起，人们就会想起“艾莉”和“品如”的故事。

2023年夏天，李彩桦与秋瓷炫一起参加了芒果TV
《乘风2023》综艺节目，“艾莉”与“品如”再度同框，激起
了无数网友的“回忆杀”。而这一档综艺也让外界更清
晰看到李彩桦本人与“恶女艾莉”大不一样的性格。节
目中，李彩桦开朗大方，认真努力，与其他姐姐和睦相
处，受到很多观众认可和喜爱。

7月7日，在成都兴隆湖woodpark运动公园，华西都
市报、封面新闻记者见到一身运动休闲装扮的李彩
桦。她满溢活力穿越草坪，朝着记者走来。眼前的李
彩桦，让人很难将其与电视剧里那个城府很深的熟女、
狠女形象联系起来，由此可见其演技不俗。事实上，在

《乘风 2023》节目中，“品如”扮演者秋瓷炫就表达了对

李彩桦演技的肯定以及感谢，因为正是彩桦毫无顾忌地
投入演绎“艾莉”这个角色，才让“品如”更被人同情，更
受人喜爱。

李彩桦在成都接受封面新闻专访。

记者：看得出来你非常喜欢运
动。除了滑板，还喜欢做些什么运
动，或者有怎样的健身习惯？

李彩桦：我从小就比较喜欢运

动，也比较好动。念书的时候，参加

跳高和跳远的比赛。只要运动就会

很开心，如果能拿奖就更开心了。长

大之后，我还喜欢滑雪、冲浪、打拳。

记者：现在工作、生活节奏比较
快，关于情绪稳定、调适焦虑也成为
很受关注的话题。在自我调适、解
压，避免过度焦虑方面，你有怎样的
经验跟大家分享？

李彩桦：我的体会是，不管是从

事什么行业，一个人在生活当中，都

会遇到开心或者不开心的事，关键

在于怎么去面对和调适。我是一个

天性比较乐观的人。我有一个深刻

体会想跟大家分享，减压的重点就

是把内在的不开心找个合适的方式

释放出来。这一点很重要。我认识

很多朋友，他们往往忽略这一点。

比如说，你看到他的样子不太对，或

者是明明不太高兴，或者有心事，但

是你去问他，他就会说没事。其实

他的不开心情绪被压抑在心里，这

是有点危险的。

记者：参加《乘风2023》节目，有
哪些深刻的体会或者不一样的收获？
跟那么多的“姐姐”相处感觉怎样？

李彩桦：我不算“社恐”，但也不

是“社牛”，我就是比较偏中间一

点。所以参加这个节目，一开始我

要克服的，就是和30多位“姐姐”见

面、打招呼的紧张感。但慢慢相处

下来，就觉得容易多了。

记者：跟“姐姐”们相处的感觉
如何？参加这个节目有怎样的收获？

李彩桦：一开始工作量的确是

挺大的，大家几乎天天练到凌晨，回

到宿舍已经没有什么时间和精力聊

天。我当时心里想说，这个节目是

有可以在一起围着吃火锅、开心聊

天的环节啊。我们同住的两个姐姐

都挺可爱的，相处得很开心。比如

小美，她学普通话学得很快，真的厉

害。有时候她教我一些日语，我就

教她广东话。还有的姐姐快公演了

还找不到合适的服装，就发短信跟

我分享苦恼。我就会把自己的衣服

让她挑选。大家建立了很真实的友

谊。这是我参加《乘风2023》最大的

收获。

记者：参加综艺节目，让外界更
清晰看到你与“恶女艾莉”大不一样
的性格。在这里，你也遇见多年未
见的老朋友——秋瓷炫。“品如”和
“艾莉”相见还上了热搜。谈谈你们
之间的友情吧。

李彩桦：说实话我们真的很久

没有见面。因为11年前还没有流

行微信，她甚至还没有内地手机号，

所以我们也没有留联系方式。现在

在一个综艺里和她相遇，很开心也

很惊喜，感觉是很多年的老朋友，跟

她在一起的时间会很有安全感。

记者：有一个讨论说，女演员在
行业内容易受到年龄限制。你的体
会如何？

李彩桦：就我个人来说，我没有

觉得在年龄上有太大的限制。我觉

得任何一个年纪的女生，都可以发

挥她的魅力。

记者：接下来期待有什么样的
机会出现，想尝试演怎样的角色？

李彩桦：我很想演武打片，那种

真正的武打戏。如果真的要拍这样

的戏，我一定会提前好好训练，把自

己的体能先练好。

记者：现在很多演员歌手都会
上各种综艺节目，关注度也很高。
你有没有想上个什么综艺节目？

李彩桦：我其实还挺想去上个

恋综。我喜欢恋爱的感觉，应该很

甜很开心。我觉得，除了工作，恋爱

也是重要的，会让你整个人的情绪

都很开心。

记者：你在内地工作多年，去过很
多城市。成都给你的印象是怎样的？

李彩桦：我在成都最大的感受

是，这里的人都很热情、很友善，平

易近人，环境也让我觉得非常舒

服。我也很喜欢这里的美食。

华西都市报-封面新闻
记者张杰 罗海韵 见习记者高慧萍
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李彩桦分享解压秘诀：
学会“释放”，别压抑不开心
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